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良禽择木而栖、孟母三迁，说的都是环境的重要性，复读也一样——

啥样的复读学校适合自己
□记者 杨寒冰

先来看一位教育专家和一名校长的对话：
专家：你很了不起啊，当班主任的时候曾经带出过洛阳市的高考状元，还有河南省的高考状元。
校长：这哪里是我的功劳，是学生自己学得好。
专家：学生自己学得好，这不假，但是老师也很重要，有些老师能把状元给扼杀了。
…………
内因很重要，外因也很关键。有意复读的学生不妨认真作个调查，看看哪个学校适合自己，确

定之后和老师进行沟通，以找到最适合自己的复读方法。

杜校宇的故事很典型，若不是
他本人讲述，若不是看到成绩单，
还真有些怀疑故事的真实性。

杜校宇说，高一、高二、高三
的3年时间里他从没认真学习
过，天天逃课，偶尔不逃课，也是
在课堂上睡大觉，逃课的时间，
他一般用来玩手机、看小说。

成绩和付出是成正比
的，2012年高考，杜校宇高
考成绩（理科）343分，其中
数学只有44分。

杜校宇说：“我从来就没
想过我能上大学，成绩一出
来，我就打算去打工了。”但
是，他的家长不想让他去打
工，劝他复读一年。

在家人的再三劝说下，杜校宇
同意复读了。

刚开学的三四个月，杜校宇的
确认真学习了一段时间，成绩进步
也很快。可是三四个月之后，成绩
进步没有那么明显了，杜校宇有些
灰心，逃课玩手机、看小说的老毛病
又犯了，他躲在自己租住的小屋里
整整一个星期没去上课。

班主任发现了，他没有和杜校
宇的家人联系，而是直接找到他的
小屋，把他从床上拽下来领到了教
室，并要求他，必须天天到教室上
课。平时一有空，班主任就找杜校
宇谈心，给他打气。

看到班主任对他的学习比他自
己还操心，杜校宇心动了，他学习的

劲头又来了。尽管每次作业本上
“×”多过“√”，尽管他上课听不太
懂，但他不气馁，只要有不懂的问
题，他就问老师。

尽管在学习上很努力，但是因
学习基础太差，第一学期，杜校宇的
总成绩还是徘徊在300多分。班主
任看到了他的努力，不断地鼓励他，
让他坚持、坚持、再坚持……第二个
学期时，杜校宇看到了胜利的曙光，
连着几次大考，他的成绩一次比一
次有进步。2013年高考，杜校宇考
了487分，其中数学116分，这对他
来说已经非常不错了。

杜校宇说：“若不是跟了一个负
责任的班主任，我今年还是上不了大
学的，我能上大学，一半功劳在老师。”

他说：“我能上大学，一半功劳在老师”

姚雪婷也是一名复读
生，她之前所在的高中附
近也有复读学校，可是她没

有选择，而是选择了一所离
她原来的学校比较远的学校。

原来，选择学校前，她咨询
了高三时的班主任的意见。班主

任是这样分析的：离她原来的学校

比较近的那所学校，理科的师资力量
比较强，而姚雪婷是学文科的，因此，
建议她去文科师资力量比较强的学校
复读。

有多年带复读班经验的特级教师
常明光说，选择复读学校除了看师资
力量，还要考查学校的办学环境、社会
信誉等。有些学校口头承诺多，其实

不是那么回事。
如何了解学校的社会信誉呢？很

多复读生是这么做的：上网查询；看报
纸信息；直接到学校了解；直接找熟人
打听。最后一种是他们用得最多的方
法。那些从复读学校毕业的学生是最
好的打听对象，他们对学校的了解最
多，给出的评价也最真实。

择校：看师资力量 听口碑

复读：学习之余多交流 不可不闻窗外事
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●栏目主持人
杨寒冰

●联系电话
13838833119

●QQ：1294209925

教育大讲堂
第四十五讲预告

想摘掉眼镜？
先来听听讲座吧

高考状元郭蓓蓓在洛阳博爱眼科
医院做个性化飞秒激光近视矫正手术的
事情见报后，不少年轻人纷纷打电话咨
询有关手术事宜。大家共同关心的问题
如下：飞秒激光近视矫正手术是否安全？
手术后近视会不会反弹？近视的人是否都
可以做矫正手术？手术后若患上青光眼、
白内障等眼部疾病，能否进行医治？

针对以上问题，洛阳博爱眼科医院近
视激光手术中心主任沈鸿波将做客教育
大讲堂，就以上问题一一解答。

时间：7月25日（周四）15:00
地点：洛阳博爱眼科医院（西工区中州

路与玻璃厂路交叉口）14楼多功能会议厅
无须预约，免费听讲。读者有问

题，可在讲座结束后与主讲人进行现
场交流。

如果您想要了解有关教育的内
容，可致电栏目主持人，我们会根据
读者需求尽量安排。

有意讲课者，可拨打主持人电
话预约。

□记者 杨寒冰
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经历过一次不理想的高考之后，很多复读
生的心里是有阴影的。复读这一年，千万不可

只顾埋头读书，有事也不要闷在心里，要多交流、
多沟通，这样对复读是有好处的。

高级教师王宏钊是教数学的，他
给学生上的第一节课不是讲数学题，
而是做思想工作。他认为，思想工作
做得越早，学生的思想负担就会越轻，

进入学习状态的速度也就会越快。
他上每节课的前3分钟，大都用

来和学生交流。他认为，交流畅通，
学生心理无负担，学习效果才会好。


